





sebagai masyarakat yang taat akan aturan pemerintah meskipun ada yang mengakui terpaksa daripada tidak diproses permintaan kami.

Menikah perlu banyak persiapan, yang terutama tentu kondisi kesehatan. Salah satu persiapan fisik bagi kaum wanita adalah surat keterangan hasil tes kesehatan dan sudah melakukan imunisasi TT. Dalam rangka meningkatkan kualitas keturunan yang akan dilahirkan. Pada awalnya penulis mengira bahwa tes kesehatan ini juga dilakukan di Rumah Sakit di Kota Mojokerto, sebagaimana lazimnya tes kesehatan yang lain. Namun setelah dikonfirmasi ke rumah sakit, penulis akhirnya mendapatkan keterangan bahwa untuk tes kesehatan kesehatan pranikah, dari pihak rumah sakit telah memberikan wewenang penuh kepada puskesmas dan bidan-bidan yang bertugas agar memberikan pelayanan tes kesehatan pranikah bagi masyarakat.

Hal ini sebagaimana penuturan Bapak M. Hilmi Faqih, S.Ag, selaku kepala KUA Kecamatan Magersari Kota Mojokerto :

Sejauh ini kami sudah berupaya secara maksimal mensosialisasikannya dengan seminar-seminar terhadap remaja usia siap menikah dan selalu menganjurkan kepada setiap calon pengantin ketika mendaftarkan pernikahannya agar melengkapi berkas-berkas tersebut, termasuk surat keterangan kesehatan dan itupun sudah menjadi agenda rutin kami tiap tahunnya dari KUA Kecamatan Magersari Kota Mojokerto. Walau masih ada yang mengabaikannya, kami mengingatkan kembali kepada mereka bahwa pernikahan tidak dapat diproses kalau surat keterangan kesehatan itu









Dalam pandangan Islam, seorang pemimpin adalah seorang yang diberi amanat oleh Allah SWT untuk memimpin rakyat, yang di akhirat kelak akan dimintai pertanggungjawaban oleh Allah SWT. Dengan demikian, meskipun seorang pemimpin dapat meloloskan diri dari tuntutan rakyatnya selama di dunia, ia tidak akan mampu meloloskan diri dari tuntutan Allah di akhirat kelak. Sebagaimana pegawai pencatat nikah (PPN) di Kantor Urusan Agama harus melaksanakan tugas-tugasnya sesuai dengan pedoman PPN, khususnya pasal 4 yang berbunyi: Dalam rangka meningkatkan kualitas keturunan yang akan dilahirkan, calon mempelai supaya memeriksakan kesehatannya dan kepada calon mempelai wanita diberikan suntikan imunisasi TT. Oleh karena itu, seorang pemimpin hendaknya mampu menempatkan diri sebagai pelayan masyarakat atau komunitas yang dipimpinnya. Dalam hadis riwayat Abu Na'im juga disampaikan hal yang sama bahwa, Pemimpin suatu kaum adalah pengabdian (pelayan) mereka.

Sehubungan dengan kedudukan KUA yang selain sebagai Kantor PPN juga sebagai badan penasehat, pembinaan dan pelestarian perkawinan (BP4), untuk tercapainya tujuan-tujuan menikah tidak di mungkinkan untuk menjelaskan, memberikan nasehat, atau doktrin-doktrin kesehatan kepada calon mempelai terkait semua syarat-syarat termasuk surat keterangan hasil tes kesehatan sebagai salah satu persyaratan administrasi nikah bagi terciptanya keluarga sakinah, mawaddah, warahmah. Karena itu merupakan salah satu bentuk pengabdian kepada masyarakat. Perlu adanya pengkajian ulang masalah pentingnya komunikasi antara pegawai KUA selaku



















menular, yaitu dengan memilih pasangan yang bebas dari penyakit menular, maka kita sudah menciptakan lingkungan yang bebas dari penyakit.

Prinsip tes kesehatan pranikah ini tidak bertentangan dengan hukum atau prinsip yang telah ditetapkan oleh nash atau ijma'. Sebagaimana yang telah dijelaskan, salah satu tujuan tes kesehatan itu sendiri yaitu untuk memelihara keturunan (*hifz/al-Nasl*), hal ini selaras dengan apa yang menjadi salah satu tujuan shara', serta hal ini telah sesuai dengan ajaran Islam untuk menjauhi penyakit menular.

Pada akhirnya dapat kita tarik suatu kesimpulan bahwa hukum pelaksanaan tes kesehatan pranikah sebagai syarat administrasi dalam upaya pembentukan keluarga sakinah dalam Islam adalah dibolehkan (mubah). Tes kesehatan pranikah termasuk dalam kemaslahatan yang sifatnya *hijriyya*. Tes kesehatan sebelum menikah merupakan salah satu bentuk usaha untuk memudahkan dalam menjaga keturunan (*hifz/al-Nasl*). Namun permasalahan ini bisa berubah menjadi kemaslahatan yang sifatnya *dharu'iyya*. Jika dalam suatu daerah tersebut sedang mewabah penyakit menular yang dapat membahayakan keberlangsungan kehidupan manusia, maka saat itu hukum pelaksanaan tes kesehatan pranikah ini bisa menjadi wajib.

Hukum haruslah bersinergi dengan kebutuhan manusia dan alam. Sebaliknya, manusia haruslah menjaga, menaati dan melaksanakan norma-norma hukum yang telah ada dan melakukan inovasi dan rehabilitasi di bidang hukum, namun harus sesuai jalan yang telah ditetapkan oleh agama Islam sehingga produk hukum yang dihasilkan tidak bersebrangan dengan

